

Chers veilleurs,

Quelle belle façon de concevoir sa vocation chrétienne! L'image du veilleur est présente dans toute la Bible. Mais pourquoi veillerions-nous? Est-ce que nous attendons la naissance d'un enfant-sauveur dans un pays lointain? Bien sûr que non! Il y a plus de 2000 ans, le Christ est né de la Vierge Marie, une seule fois pour toutes. Alors, qu'est-ce que nous attendons?

L'Avent nous rappelle la fidélité de Dieu à ses promesses. Le Peuple d'Israël a attendu son Sauveur pendant des millénaires. Souvent, il a été tenté de tout abandonner. À travers son histoire, il s'est laissé aller à l'idolâtrie, à l'infidélité. Mais Dieu reste toujours fidèle à sa promesse. Il avait jadis annoncé la venue mystérieuse d'un enfant né d'une Vierge. Alors que presque plus personne ne l'attendait, voilà que dans la ville de David Marie met au monde le Sauveur, le Sauveur promis à Israël.

Depuis 2000 ans, l'Église attend le retour glorieux du Christ, après son Ascension. Certains ont annoncé son retour en vain, d'autres l'ont nié. Face à la promesse du Christ, plusieurs sont indifférents de nos jours : ils ont cessé de veiller. Ils ne voient plus dans l'Église qu'une organisation philanthropique internationale. Mais qu'est-ce que le Seigneur Jésus nous dit? « Il ne faudrait pas que le Maître vous trouve endormis. » Les veilleurs de la parabole sont dans une heureuse fébrilité. Quand arrivera-t-il celui qu'on attend? Seul Dieu le sait. Saint Jean Paul II disait ceci, pour nous expliquer le sens profond de ce temps liturgique : « L'Avent rend vive l'attente du Christ, qui viendra nous visiter, réalisant pleinement son Règne de justice et de paix. La révocation annuelle de la naissance du Messie à Bethléem renouvelle dans le cœur des croyants la certitude que Dieu est fidèle à ses promesses. » Jésus a promis qu'il reviendrait dans la gloire : ne doutons plus! Veillons jusqu'à son retour...

Avec ma prière,

L'abbé Jean-Sébastien

### **INTENTION DE MESSES**

#### **Dimanche le 3 décembre**

Anaïs Primeau (4<sup>e</sup> anniversaire)  
Marie-Anne Blondin  
Céline, Thérèse et Roméo Loiselle  
Alexandre Grenon  
Parents défunts famille Thibault  
Nicole Roy  
Les religieuses du couvent de Ste-Martine  
Diane Hébert  
Robert Roy

#### **Mercredi le 6 décembre**

Claire Bertrand  
Agathe Jodoin Dulude

#### **Jeudi le 7 décembre**

Michèle Lefrançois  
Gérald Dulude

#### **Dimanche le 10 décembre**

Diane Hébert  
Michel, Rodolphe et Thérèse  
Parents défunt Richer et Reid  
Raymonde et Patrice  
Sylvie Laplante

Alexandre Grenon  
Zélie et Georges Brault

#### **11h15**

Mamie, Papi et Ian  
Monique B  
Suzanne  
Fleurette  
Paul et Jeannine  
Yvon  
Armande  
Sa famille  
Diane et les enfants

#### **08h30**

S.S.J.B. Valleyfield  
Parents et amis aux funérailles

#### **08h30**

Parents et amis aux funérailles  
Parents et amis aux funérailles

#### **11h15**

Sa famille  
Denise et François  
Denise et Roger  
Famille Dulude  
Jean-Pierre, Alexandra, Naomie  
Julie et Danielle  
Fleurette  
Claudine et Gaétan Brault

**Offrandes du 26 novembre : 411.20\$**

**Lampe du sanctuaire** : La lampe du sanctuaire brûlera durant la semaine du 3 décembre pour élie et Georges Brault payée par Claudine et Gaétan

**Impression du feuillet pour les Fêtes**

**Le feuillet paroissial sera imprimé comme suit pour la période des Fêtes :**

**Feuillet du 10 décembre comme à l'habitude**

**Feuillet du 17-24-31 décembre et 7 janvier dans un seul feuillet**

**Vous ne pouvez malheureusement ajouter des messes pour ces semaines, par contre nous pourrions les ajouter sur la liste manuellement.**

**Merci de votre compréhension.**

**ASSEMBLÉE DE PAROISSIENS**

Le dimanche 10 décembre 2023 après la messe de 11h15 aura lieu l'assemblée de paroissiens afin d'élire 2 nouveaux marguilliers pour des termes de 3 ans qui débuteront le 1<sup>er</sup> janvier 2024.

Madame Anyze Goyette termine un mandat de 3 ans et elle est éligible à un autre mandat de 3 ans si elle le désire.

Monsieur Pierre Poirier termine un double mandat.

Si vous êtes intéressés de devenir marguilliers pour la paroisse, veuillez vous présenter à l'assemblée du 10 décembre ou si vous désirez de l'information à ce sujet, vous pouvez communiquer avec un membre de l'assemblée de fabrique (liste dans le feuillet).

Nous comptons sur votre présence !



**OUVERTURE DE LA FRIPERIE TEMPS DES FÊTES**

Les jeudis 7-14 et 21 décembre, nous sommes heureuses de vous informer que la Friperie sera ouverte en continue de 13h à 19h.

Les vendredis et samedis, nous garderons l'horaire habituel.

Vendredi le 13h à 16h

Samedi de 10h à 13h30

**NB : La Friperie sera fermée le 23 et 30 décembre 2023.**

**À compter du 30 novembre 2023 et jusqu'à avis contraire, il y aura un spécial 2 pour 1.**

**DOCUMENTS À VOTRE DISPOSITION**

Nous vous invitons à prendre le document concernant le calendrier 2023-2024 en référence avec la Pastorale Sociale et Familiale. Vous y trouverez plusieurs liens et ressources.

**«ENSEMBLE CONTINUONS À BÂTIR LE ROYAUME »**

## CLUB 800

Nous débuterons les tirages en décembre,  
Il sera toujours possible d'acheter des billets  
Pour un certain temps même si les tirages sont  
commencés.



## CAMPAGNE DE FINANCEMENT SPÉCIALE

Le thermomètre indique à ce jour un montant de 23828\$

Les travaux se chiffreront autour de 150,000\$



## RAPPEL DE LA DÎME

Nous voilà arrivé à l'automne, nous vous rappelons de bien vouloir payer la dîme qui est de 70\$/par personne.

Nous vous demandons si cela est possible, de faire un don pour le chauffage qui est une grosse dépense annuellement ou pour les travaux sur les bâtiments.

Vous pouvez faire parvenir un chèque au nom de la paroisse Sainte-Martine ou faire un virement Interac au [commst-urbain@hotmail.com](mailto:commst-urbain@hotmail.com), votre réponse devra être martine.

Nous vous remercions sincèrement pour votre habituelle générosité !

## GUIGNOLÉES PAROISSE SAINTE-MARTINE

### Saint-Urbain-Premier

Points de dépôts : dépanneur et bureau de poste de Saint-Urbain ainsi qu'à l'église de Sainte-Martine lors des messes.

Pour connaître quoi donner, sur le site de la municipalité vous aurez toutes les informations nécessaires.

### Sainte-Martine

Si vous vivez une situation difficile, il est possible que vous soyez éligible à de l'aide alimentaire.

Communiquez avec Actions Familles au 450 427-1576 dans les plus brefs délais et au plus tard le 14 décembre 2023.

Cette année encore, il n'y aura pas de cueillette de porte en porte, par contre, nous recevrons vos dons en argent ou par chèque au nom de la Guignolée de Sainte-Martine aux endroits suivants et ce avant le 22 décembre 2023 :

- Local d' Actions Familles au 122 St-Joseph, suite : 1, porte du milieu et cela du lundi au jeudi de 9 à 16h30
- Par la poste au 2 rue des Pignons, Sainte-Martine. J0S 1V0
- Par téléphone : Richard Bergevin 450 427-3602
- En ligne/[www.sainte-martine.ca](http://www.sainte-martine.ca)



Le Comité de la Guignolée sera disponible le dimanche 10 décembre 2023 de 10h à 15h à la salle Saint-Jean-Baptiste Desjardins afin de recevoir, si vous le désirez, vos denrées non-périssables ou vos dons en argent.

## TEMPS DE L'AVENT ET HORAIRE DES CÉLÉBRATIONS POUR LES FÊTES



Nous entrerons dans le temps de l'Avent, le dimanche 3 décembre.

Des carnets de réflexions seront en vente au coût de 5\$

Le lundi 4 décembre à 18h30, à l'église Saint-Clément de Beauharnois aura lieu la célébration du Pardon avec l'abbé Villeneuve.

Méditations actives pour le temps de l'Avent, jeudi le 14 décembre à 18h30 église de Sainte-Martine et jeudi le 21 décembre à 18h30 église de Saint-Clément.

Le 24 décembre, 4<sup>e</sup> dimanche de l'Avent B, la messe dominicale aura lieu à l'heure habituelle pour la paroisse, 9h30 église St-Clément et 11h15 église de Sainte-Martine.

Le 24 décembre Veille de Noël

16h15 église de Saint-Clément

19h église de Sainte-Martine

21h église de Saint-Clément

Le 25 décembre Noël

10h église de Sainte-Martine



Le 31 décembre, messes dominicales

«LA SAINTE FAMILLE DE JÉSUS»

9h30 église de St-Clément et 11h15 église de Sainte-Martine

Le 1<sup>er</sup> janvier fête de «MARIE MÈRE DE DIEU»

10h église de Saint-Clément.



**Bonne préparation à tous !**

## MESSAGE DE MGR NOËL SIMARD POUR L'AVENT 2023

### VIENS SEIGNEUR! MONTRE-NOUS TON VISAGE

Viens Seigneur! Cette demande exprime notre attente, notre désir profond et sincère d'accueillir Jésus notre Sauveur. Cette venue de Dieu en Jésus est le fondement de notre espérance qui nous soutient dans les épreuves et les malheurs qui frappent notre humanité blessée par tant de guerres, de haine et de violence. Viens Seigneur! Viens nous apprendre la patience lorsque nous doutons de Ta présence et de l'édification de ton Royaume de paix, de justice et d'amour. Viens nous aider à voir les signes de ce Royaume à travers tous les gestes de solidarité, de partage, d'entraide, d'écoute et de réconciliation qui se vivent ici et dans le monde. Aide-nous à garder courage car tu continues à venir parmi nous.

Montre-nous ton visage! En Jésus, à travers Sa parole, Sa présence et Sa vie, tu nous as, Seigneur, révélé ton visage d'un Dieu amour. De tout temps, les humains ont voulu voir ton visage. N'est-ce pas là le désir ardent et lancinant qui parcourt les Écritures et qu'ont si bien exprimé les Psaumes et les prophètes! Et toi, Seigneur Jésus, en naissant dans la pauvreté et le dénuement, en mourant dépouillé sur la croix, tu nous as dévoilé le vrai visage de Dieu qui n'est pas dans la domination et la toute-puissance mais dans la fragilité, la faiblesse, la tendresse et l'amour. Encore cette année, tu nous offres ce temps de l'Avent pour mieux reconnaître ton visage, un visage qui sauve, qui console, qui rayonne de joie et qui rend les choses possibles.

Tu nous invites à être davantage un reflet de ton visage. Et comment? En étant source de libération, en vivant libres et en aidant les autres à vivre libres, libres de la peur, de la haine, de l'indifférence ou du repli sur soi. En consolant ceux et celles qui pleurent ou qui n'ont plus de larmes, tant les atrocités actuelles et les catastrophes naturelles ont asséché leurs larmes. En semant la joie et en la trouvant dans les choses ordinaires et communes de la vie quotidienne, comme un repas partagé en famille ou entre amis, un geste d'entraide, de partage ou de gratuité. C'est trouver cette joie en Jésus qui est la lumière dans les ténèbres, le Jour qui prend la relève de la nuit. En construisant le Royaume de Dieu par le partage et la solidarité avec les personnes démunies et celles qui ploient sous le fardeau de la famine, de l'insécurité économique ou la menace de la violence ou de la terreur. Rappelons-nous que nous ne pouvons attendre et passer en ce monde en dormant. N'est-ce pas que Dieu nous fait voir son visage dans tous ces efforts qui sont faits pour sauver notre planète de la dégradation, tous ces projets de développement parrainés par Développement et Paix et Caritas international, tous ces soins de santé apportés par Médecins sans frontières, tous ces gestes de soutien offerts par l'Aide à l'Église en détresse, la Guignolée, Centraide, le Café des deux pains, la Popote roulante, La Maisonnée, l'autobus pour les itinérants, la collecte de vêtements et de produits sanitaires, etc.

En ce temps de l'Avent, temps de conversion, d'attente et de vigilance, acceptons de prendre le chemin de la tendresse et de la faiblesse de l'amour qui saura faire fondre nos résistances. Prenons résolument le chemin de la vie qui passe par la confiance, la patience, l'humilité, le don de soi et l'amour. Dans son homélie de la messe de clôture du synode le 29 octobre dernier, le pape François a rappelé qu'aimer se fait à travers l'adoration et le service. Tout en insistant sur la nécessité pour l'Église d'être une Église en service de tous, et spécialement des derniers, le pape François a lancé un appel à « lutter contre les idolâtries de la vanité personnelle, de la soif du succès, de l'affirmation de soi à tout prix et de l'avidité pour l'argent ». Et cela ne pourra advenir, dit le pape, que si nous revenons à l'adoration, que si l'Église est adoratrice. En cette période liturgique de l'Avent, consacrons chaque jour du temps pour l'intimité avec Jésus qui saura nous purifier, nous transformer et nous renouveler par le feu de son Esprit. Ce n'est qu'en levant les bras vers Dieu, individuellement et communautairement, ce n'est qu'en servant par et avec amour, que nous montrerons le visage de Dieu à tous ceux et celles qui, comme nous, veulent voir son Visage.